

Inauguration du bâtiment Le France, 7 janvier 2011

Allocution de François Weil, président de l'EHESS

Madame la Ministre,
Monsieur le Recteur,
Monsieur le Maire,
Messieurs les Présidents,
Monsieur l'Administrateur,
Mes chers collègues,

Nous voici donc installés dans ce bel immeuble, Madame la Ministre, et c'est à vous que nous le devons. Je veux, au nom de l'École des hautes études en sciences sociales et de tous ses membres, vous remercier d'avoir décidé que les solutions de relogement envisagées antérieurement n'étaient pas satisfaisantes et qu'il était souhaitable d'en trouver une autre. Pour avoir été, quelques temps après mon entrée en fonctions, le destinataire d'un appel téléphonique de votre part m'autorisant à me mettre en quête de cette autre solution, permettez-moi de vous dire ma gratitude pour votre confiance et pour votre engagement.

J'y vois en effet la marque de votre confiance dans l'établissement que j'ai la fierté de présider, dans la qualité de la recherche qui s'y fait et de la formation qui y est dispensée à des étudiants venus du monde entier. J'y vois aussi le signe de votre engagement en faveur des sciences humaines et sociales, dont témoigne également le soutien que vous avez toujours manifesté au projet du campus Condorcet dont l'EHESS est l'un des partenaires fondateurs. Votre présence ce matin en est une confirmation nouvelle et je sais à quel point mes collègues y sont sensibles.

Permettez-moi d'associer à ces remerciements tous ceux qui ont œuvré pour rendre possible cette lourde opération de relogement : le directeur général pour l'enseignement supérieur, Patrick Hetzel, et les services de la DGESIP ; le recteur de l'Académie de Paris, Patrick Gérard, le vice-chancelier Édouard Husson et son prédécesseur Pierre Grégory, et aussi bien sûr Mme Petit, M. Brest et tous leurs collaborateurs. Je sais l'énergie qu'ils ont consacrée à nous aider à faire de cette opération une réussite, et je leur en dis ma gratitude. Ce n'est pas le lieu ici de remercier mon équipe et les services de l'École, mais je veux que vous sachiez, Madame la Ministre, à quel point l'heureuse décision que vous avez prise de nous reloger au France a décuplé les efforts des personnels de l'École qui ont fait un travail extraordinaire pour réussir ce déménagement.

Je souhaite enfin souligner à quel point nous abordons cette nouvelle phase de notre histoire avec confiance. L'EHESS va bien, Madame la Ministre. Aujourd'hui au France ; demain à Aubervilliers sur le campus Condorcet et, nous l'espérons, présents également dans l'immeuble historique du boulevard Raspail ; avec nos partenaires de la Fondation Condorcet et nos partenaires du PRES HESAM, dont plusieurs sont présents au France et avec lesquels nous avons déposé un projet d'initiative d'excellence qui propose rien moins qu'une nouvelle donne pour les sciences sociales dans notre pays, nous entendons continuer à œuvrer au service d'une intelligence du monde qui serve notre capacité à le connaître et à l'améliorer. Au France, Madame la Ministre, nous le ferons dans de très bonnes conditions. Soyez-en remerciée !